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Valenciana. Y la hiperdemanda efectivamente tiene varios 
factores, pero, en primer lugar, quiero explicarlo con núme-
ros. Mire, si yo cojo el mismo período, del 2015 y del 2022, el 
número de pacientes que han ido a urgencias hospitalarias ha 
aumentado 8,8 %. Pero si yo analizo, si yo analizo el por qué, lo 
curioso es que ha aumentado el 42,8 % de pacientes con una 
urgencia menor y el 26 % por algo que no es urgente. ¿Por qué? 
Porque se ha incrementado ostensiblemente la demanda y la 
solicitud también a los centros de salud, y los centros de salud 
han estado desbordados muchísimo tiempo fundamentalmente 
por la pandemia. Y nosotros ya sabemos, no nosotros, los britá-
nicos, los franceses, los alemanes, que este problema de recu-
peración hacia la normalidad va a durar años, no meses, por 
mucho que invirtamos. Porque se ha producido también una 
transformación en la demanda de la sociedad, hay un aumento, 
un incremento de la solicitud, de la necesidad, probablemente 
por algún motivo psicológico afectado por la pandemia, por la 
guerra, por muchísimo de la demanda social.

Y, fíjese, fíjese, el número de ingresos no ha variado, es el 
12,5 en el 2005 y en el 2022. Y el tiempo de espera medio 
tiene fluctuaciones, pero el tiempo de espera medio son 210 
minutos en el 2015 y 219 en este año, el medio, eh, unifi-
cado. Las camas de urgencias se han aumentado un 10,7 % 
y los médicos de urgencia un 105 % de 2015 hasta hoy. Lo 
hemos incrementado. En los servicios de UCI, en las camas 
de críticos se han aumentado un 6,8 %. Y el personal faculta-
tivo, solamente de UCI, un 29,9 %.

Miren ustedes, es que hay un…

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyories! Continue, conseller.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Lo que les quiero decir es que hay un problema en estos 
momentos que se fundamenta en una hiperdemanda que tene-
mos que rebatir fundamentalmente, atendiendo especialmente 
con el plan de atención primaria, el Plan de acción estratégico 
de atención primaria que disminuirá ostensiblemente el circuito 
de demanda hacia el hospital, porque es inmediato, comparado 
en estos momentos con el circuito de atención primaria, y un 
reforzamiento del sistema de información a la población para 
que todos estos pacientes que acuden, que no es urgente, que 
están clasificados en el grado 5 de gravedad y un porcentaje 
alto del grado 4 de gravedad, en lugar de acudir a las urgencias 
hospitalarias, acudan al sistema de atención primaria.

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Vaja finalitzant, senyoria.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Sí, ya he acabado. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies.

Continuem amb la pregunta 1.405, formulada per la dipu-
tada Mònica Álvaro, del Grup Parlamentari Compromís, 
al conseller de Sanitat Universal i Salut Pública, sobre la 
implantació de la casa de parts.

Quan vullga, senyoria.

La senyora Àlvaro Cerezo:

Bon dia, senyor conseller.

Mire, esta setmana veiem publicat com som una de les cinc 
autonomies on les taxes de cesària són molt més altes que el 
que demana l’OMS, fins i tot hi ha hospitals valencians on la 
taxa de cesària arriba al 60 %.

En la Llei de salut sexual i reproductiva, que ara mateixa està 
en debat al Congrés, es vol incidir en coses tan fonamen-
tals com és el tracte humanitzat durant l’embaràs, part i puer-
peri, oblidant que l’Estratègia estatal per al part és des de 2006 
i que solament ha estat revisada una volta; i des de 2006 a 
2022 moltíssimes coses han canviat, senyor conseller. De fet, 
la nostra estratègia per al part, la valenciana, així com la Llei de 
salut valenciana són molt més avançades que el que hi ha ara 
per ara a l’estat espanyol. I això, això, és gràcies a dones profes-
sionals com les que avui ens acompanyen a l’hemicicle: la presi-
denta d’Acecova, la directora de la Unitat docent de les coma-
res, la vocal del Col·legi d’Infermeria de València, l’Associació de 
Comares, comares de l’Hospital de la Plana i també les compa-
nyes de El parto es nuestro. Benvingudes totes. Totes elles 
vénen a interessar-se per una iniciativa important que necessi-
tem que s’implemente al País Valencià sense més dilació.

Les cases de part, com vosté sap, són centres que oferi-
xen una atenció a l’embaràs i al part de les dones amb baixa 
complicació en un espai alternatiu, més humanitzat i sobre-
tot més adient a les necessitats que milers de dones valen-
cianes materialitzen en el seu pla de part. La implantació 
de centres de naixements hospitalaris en la xarxa sanità-
ria pública del País Valencià és una oportunitat per millorar 
l’atenció a l’embaràs, el part i el puerperi immediat, i per a 
les Corts i per a esta diputada una prioritat des de 2020, on 
aprovàrem esta proposta en la Comissió de Sanitat. I després 
pobles de totes les comarques del nord i també la Diputació 
de Castelló se sumaren a la proposta, a més de diverses 
associacions i entitats.

Com vosté sap, l’Hospital de la Plana a Castelló és tot un 
referent en la humanització pel part, per la tasca que ha 
desenvolupat el seu equip de professionals en ginecolo-
gia i obstetrícia i, tal com constata en el guardó atorgat 
pel Ministeri de Sanitat a la millor pràctica clínica pel seu 
projecte d’atenció al part natural i la humanització del part, 
on més recentment el reconeixement rebut per la UNICEF o 
simplement o simplement pels milers de dones valencianes 
que any rere any trien ser ateses en la Plana.

Senyor conseller, el projecte de la casa de parts, inclòs en la 
nostra llei de pressupostos en vigor, és de gran importància 
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i també de gran interés per a totes i tots. I entenem que pot 
suposar un impuls per al canvi de paradigma que els naixe-
ments necessiten, un pas important per construir un model 
on s’humanitze i millore el procés de part, on les mares 
puguen estar en espais tranquils i adaptats a les seues 
necessitats, on dones i nadons siguen el centre de totes 
les actuacions, i tot això sempre, sempre, amb les garanties 
mèdiques necessàries per atendre en qualsevol escenari.

Per tot això, senyor conseller, el meu grup parlamentari i 
totes les professionals que avui ens acompanyen volem 
saber quines són les previsions de la seua conselleria per a 
materialitzar el projecte d’una casa de parts a l’Hospital de la 
Plana de Castelló, inclosa al pressupost del 2022.

Moltíssimes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable conseller de Sanitat.

Quan vullga, senyoria.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Muchas gracias, señoría, y muchísimas gracias a todos los 
profesionales sanitarios de ginecología y obstetricia del 
Hospital de la Plana que han acudido hoy aquí.

Como usted sabe, uno de los objetivos específicos de la 
Estrategia de salud sexual y reproductiva de la Comunidad 
Valenciana se centra en apoyar a las mujeres y a sus pare-
jas en la vivencia fisiológica del embarazo, el parto, del puer-
perio y facilitar la información y el desarrollo de habilidades 
para que la mujer tenga un rol activo y participe en la toma 
de decisiones.

Otro objetivo específico es potenciar la atención al parto 
normal en un entorno de confianza e intimidad, conce-
diendo el máximo protagonismo a los deseos y preferencias 
de las mujeres y sus parejas, y cuidando los aspectos de cali-
dez, calidad y seguridad en la atención.

En todo este proceso de atención al embarazo se respeta 
fundamentalmente la decisión de la madre expresada en el 
plan del parto, documento que recoge preferencias, necesi-
dades, deseos, expectativas y derechos de la madre sobre el 
proceso de parto, de nacimiento y los primeros cuidados del 
niño, del recién nacido, perdón.

Buscamos la participación de las mujeres en la toma de deci-
siones, contribuyendo a empoderarlas, manteniendo a su 
vez la máxima seguridad en todo el proceso, tanto para la 
madre como para la criatura en un entorno fundamental de 
calidez.

Se considera el derecho a permanecer acompañada también 
en los casos de embarazo de riesgo y frente a la aparición de 

complicaciones, incluidas las cesáreas, siempre que esto sea, 
obviamente, posible.

Estos derechos se concentran en que el pacto discurra de 
la manera más fisiológica posible en ambiente tranquilo y 
respetando la máxima intimidad, en una atención persona-
lizada respetando los deseos de la mujer, en estar acom-
pañada en todo momento por la persona que decida la 
mujer, en que exista un equipo profesional que atiende al 
parto y que responda a la máxima seguridad del mismo, 
en ser informada la mujer en todo momento de los proce-
dimientos, opciones, decisiones de carácter clínico que 
se vayan produciendo y poder participar ella de cambio 
o no de decisiones, en favorecer el contacto piel a piel al 
iniciar o cuando se inicia la lactancia materna. Todo ello de 
forma sensible, respetuosa, frente a la diversidad cultural, 
las capacidades físicas, intelectuales y sensoriales de cada 
mujer.

Y todos los servicios de maternidad de todos los hospita-
les públicos de la red asistencial de la Comunidad Valenciana 
tienen este proyecto de humanización. Y para ello ha sido 
históricamente necesario hacer algunos cambios, funda-
mentalmente en el Hospital de Sagunt en el año 2016, en 
Elda en el 2016 también y en la Plana en el 2017. Y en esta 
línea quiero destacar que coincido plenamente en la necesi-
dad de avanzar en la implantación de las casas de partos que 
ayuden a mejorar los entornos y la atención a las mujeres, 
sus acompañantes, los recién nacidos.

Y, por ello, anuncio ya que disponemos del plan en el que 
se ha estado valorando fundamentalmente cuál es la mejor 
ubicación y que la Dirección General de Asistencia Sanitaria 
ha seleccionado la que ustedes, es decir, el Departamento 
de la Plana, decidió en su momento y, por lo tanto, el 
proyecto ya está, el plan se ejecutará a lo largo del año que 
viene. Esta ubicación que se ha seleccionado permite conec-
tar de una manera muy eficiente y directa la casa de partos 
con el hospital y garantiza la seguridad del mismo.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Continuem amb la pregunta 1.731, que formula el dipu-
tat Fernando Llopis, del Grup Parlamentari Ciudadanos, al 
conseller de Sanitat Universal i Salut Pública sobre la situa-
ció sanitària en època estival.

El senyor Llopis Pascual:

Gracias, y buenos días, señor conseller.

La verdad que hoy –no, es otra, por eso digo, empezamos, si 
me puede devolver el tiempo.

Bueno. Buenos días, señor conseller, hoy sí que está aquí, no 
como el próximo miércoles que ha preferido tomar las de 
Villadiego para evitar posibles interpelaciones.


